

Precios de
suscripción
en toda
España
2 ptas. tri-
mestre

ALERTA

Marzo
25
Domingo
1933

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO I Número 8

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

Tarde y con daño

Joven, habeis llegado tarde. Es una contrariedad para vuestras doradas ilusiones, pero es terriblemente cierto: es tarde.

Es cierto que no es vuestra enteramente la culpa de no haber llegado a este distrito, hace diez, doce o quince años; pero la fatalidad no distingue entre inocencias y culpabilidades a medias o a enteras, y cuando uno se retrasa, no se detiene a indagar las causas de su retraso. Pasa adelante y lo deja en las lejanías, con resignación o desesperado.

Habeis llegado tarde joven porque habeis encontrado a la gente despierta y prevenida cuando creías que todavía estaba dormida y soñando. Hace diez, doce o quince años la venida a Cuevas de un mozo, hijo de Ministros, asociado a otro con fama de rico, hubiera hecho creer a las gentes cándidas y bien intencionadas, que el uno, les garantizaría en adelante una protección decidida del Gobierno y un reparto favorable de los beneficios del Estado; y el otro les aseguraría una administración honrada y generosa de los intereses de la comunidad.

Frailles descalzos que hubieran predicado otra cosa en Cuevas y en los restantes pueblos del distrito, hubieran tenido que calzarse apresuradamente para huir mejor de las pedradas. Pero hoy joven confiado, el que creais más ignorante y cándido, sabe ya ce por be lo que os proponeis, y lo que es más de admirar, lo que seguramente hareis en el porvenir. Porque, ¿a quienes que no sean tontos de nacimiento, hareis creer en estas tierras que por un impulso generoso de vuestro corazón, o por una misión e inspiración sobrenatural, vais peregrinando desde Madrid hasta estos desdichados pueblos, para librarlos

de la miseria y de los atropellos de que son víctimas? Habladles mejor de que quereis hacerlos trampolín adecuado, para dar vuestro salto en la carrera política que vais a emprender con la protección de vuestros padres, de modo semejante, a como para desdicha del país, ellos lo dieron sobre otros pueblos no menos desgraciados. Decidles, que a título de hijo y todavía más, de yerno, pintoresca y suprema gerarquía, según parece en el corrompido periodo político y social en que nos encontramos, venis decidido a arrebatar por las trazas acostumbradas en estos casos, o por otras peores, si es necesario una representación que nadie pensó jamás en concederos, y entonces si que todo el mundo, ignorantes y cultos, viejos y jóvenes, torpes y listos, os creará sin vacilación de ninguna clase. Mejor dicho, no es necesario decirle esto a nadie, porque todo el mundo lo sabia antes de conocer vuestro nombre.

Hijo de un exministro, yerno de otro, ¿y de qué historia en estos asuntos!, ¿a qué puede venir al distrito de Sorbas, del cual apenas si conoce su sitio en el mapa? Joven, antes de nacer, ya hubieramos podido predecir en Cuevas, cual sería vuestro destino en esta España yernocrática; ¿como vamos a ignorarlo ahora, despues de oiros y conocer a las gentes que os rodean?

¿Es que quereis escudaros en vuestra ignorancia de las cosas y de los hombres para justificar vuestra asociación? Pues qué, ¿no sabeis que no teneis otro apoyo, ni otro partidario, ni otras fuerzas que la de un cacique el más desenfrenado y el más funesto de la provincia, con ser esta provincia la que peores ejemplares puede presentar de semejante especie? ¿Sois tan sordo, sois tan cerrado a toda insinuación y a todo aviso, que no os habeis enterado todavía de su historia pasada y de sus propó-

sitos para el porvenir?

Joven, si no os habeis enterado, será por aquello de que no hay peor sordo que el que no quiere oír, y si así sois, aterrará pensar el daño que vais a hacer a este pobre país, protegiendo a quien debiera ser perseguido, encumbrando a quien debiera estar arrinconado, dando la autoridad a quien debiera estar sujeto por ella.

Joven, habeis llegado tarde y vais a producir un grave daño entablando una lucha cruel, con gentes que hartas de atropellos, quieren redimirse. Si por acaso tuvierais todavía la conciencia limpia de una honesta juventud, no manchadla, alejaos, romped ese pacto vergonzoso que os deshonorra; para esto es para lo único que en este momento, teneis todavía tiempo.

Ciudadanos: Los hombres del régimen político que soporta resignadamente el país, están ocupados actualmente en la confección de un encasillado humillante para los pueblos. Eso es una vergüenza nacional.

Los ciudadanos de buena voluntad, conscientes de sus derechos, deben combatir a las alimañas políticas, para que triunfen los ideales redentores de los pueblos y sea exterminado el régimen de los caciques.

Del periódico "Almería"

Preguntas inocentes

"Que no nos cansaremos de repetir y ampliar hasta obtener una respuesta satisfactoria y conste que somos algo torpes"

¿Es cierto que un individuo que solo se dedica a limpiar chaquetas y a servir de pantalla a algunos caciques nos hace la contra en todo cuanto creemos útil? Sepa este feo cegarrito que sabemos muy bien defendernos y que eso le conviene dar lugar a que lo enderecemos contando algunas de sus azañas.

¿Se nos podrá decir en qué siglo terminarán los trabajos de las aguas potables de esta feliz ciudad?

¿Ya que los martes no se cobran arbitrios porqué se sigue obligando a pagar en dicho día a la leña, al verde y algun otro artículo?

Creemos que el verde hace mercado y la leña la consume el vecindario como artículo de necesidad.

¿Se ha entregado a los Hermanos de la Doctrina Cristiana el colegio que disfrutan bajo el correspondiente inventario?

Lo preguntamos por que la opinión parece que no está muy convencida sobre la legalidad de la forma en que se ha hecho la entrega.

LEED TODOS LOS
DOMINGOS

ALERTA

Chocolates "BROTONS"

Premiados con medalla de oro (París 1902)

ELCHE (Alicante)

Agente para esta region

Juan A. Nieto Pedreño

CUEVAS (Almería)